



Gilbert LENOIR

NOTICE BIOGRAPHIQUE

Professeur des Universités à la Faculté de Médecine Paris-Sud, Praticien Hospitalier à l'Institut de Cancérologie Gustave-Roussy (IGR), Service de Génétique, Gilbert Lenoir vient d'y terminer un mandat de 10 années comme Directeur de la Recherche. Il a effectué toute sa carrière dans la recherche médicale et plus particulièrement dans la lutte contre le cancer.

Dès 1974, il est recruté par l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) au Centre International de Recherche sur le Cancer (CIRC), à Lyon. Il y effectuera des recherches sur les cancers associés à des virus, particulièrement prévalents en Afrique et en Asie du Sud. Ses travaux sur le lymphome de Burkitt conduiront en 1981 à une découverte fondatrice dans le domaine de la génétique des tumeurs. Invité pour une année sabbatique (1984-1985) au Massachusetts Institute of Technology (MIT) de Boston, il lance, à son retour le consortium international qui identifiera les gènes majeurs de prédisposition au cancer du sein. Ces découvertes conduisent, avec le soutien de la Ligue, à la mise en place du réseau national de consultations de génétique et cancer. En 1990, il devient Professeur de génétique médicale à la faculté de Lyon. Il y crée le laboratoire de génétique médicale hospitalière et une unité de recherche dédiée à l'étude des bases moléculaires des susceptibilités au cancer. En 2000, il a rejoint l'Institut de cancérologie Gustave-Roussy de Villejuif.

Gilbert Lenoir est l'auteur de plus de 400 publications originales dans des revues internationales.

Il a reçu de nombreux Prix pour ses travaux dont le Prix Lacassagne de la Ligue contre le cancer en 1984.

Il est membre à l'Académie des Sciences depuis 1996.

Il a été membre de la Mission Cancer ayant élaboré le Plan Cancer lancé par le Président Jacques Chirac et a été à l'origine de la création des Cancéropôles.

Administrateur de la Ligue nationale depuis 1998 et Président du Conseil Scientifique de 1998 à 2004, il a, pendant son mandat, largement restructuré cette mission et lancé des programmes contribuant à la notoriété des actions de la Ligue, comme les équipes labellisées ou la « carte d'identité des tumeurs ».

Gilbert Lenoir a lancé en 2007 un programme d'aménagement « Cancer Campus » dédié à la lutte Cancer. Ce projet conduit en partenariat avec les collectivités territoriales, l'Assistance Publique-Hôpitaux de Paris, la Chambre de Commerce et la Caisse des Dépôts et Consignations, ambitionne d'accélérer l'innovation médicale.

Dans le cadre de ce programme, un projet dénommé Pôle Citoyen, vise à mieux évaluer et répondre aux attentes des patients et de leurs familles.

Il est le cofondateur (avec Frank Chauvin, Hélène Sancho-Garnier,...) du réseau National pour l'Information, l'Education à la Santé et la Prévention des Cancers (RIEPCA).

Gilbert Lenoir a 64 ans, il est marié et est père de quatre enfants.